

《学校だより》 ～「朝食・家庭学習・読書」の習慣を育てましょう～



さくら

桜小HP
↓
令和5年度
5月31日
第3号
小樽市立桜小学校



《重点教育目標》 おだやかさを土台とした、ひとりだちする子の育成～自律の力を育む～

やる気を育てる

学校長 水口正紀

令和5年度、桜小運動会が、無事終了しました。

学校の行事には、子どもたちを成長させるためのねらいがあります。今年の運動会は、コロナ禍で学年・学級だけの活動になりがちだったこの3年間の活動を踏まえ、他学年との交流・協力による絆を大切にして、団体戦、リズム共に3学年合同で実施することにしました。1～3年生の部では3年生が、4～6年生の部では6年生がリーダーとなり、見事にその役目を果たしてくれました。子どもたちは、先輩の後ろ姿を見て、お手本としたり、憧れたりして成長します。リーダーの3・6年生だけではなく、他の学年の子どもたちにとっても、大変貴重な経験となりました。

また、午前開催をどのような方法で行うかを検討していく中、PTA事務局会議の中で、昨年度までの桜小体育の日は、「低・中・高学年に分かれての実施は寂しかったけれど、ゆったりと見られたのはとてもよかった。」という声が聞かれました。そこで、PTA保体部が担っていた場所取りの軽減と保護者の皆様にゆったりと参観していただきたいという願いを込めて、今年度は2部構成の運動会としました。

今回の桜小運動会。子どもたちは、よく、がんばりました。学級通信などには、ひとりひとりのがんばりたいことが綴られており、やる気が伝わってきました。子どもたちは、様々なことに興味関心をもち、意欲的に取り組みます。学校生活の中でも、学習・生活・行事・遊びなど、様々な場面で『やる気』を発揮します。ですが、子どもたちの『やる気』を持続させていくのは思いの外難しいと感じています。

そこで、『やる気』を育て・継続させるための手立てのひとつとして、ある雑誌に掲載されていた「子どもの励まし十箇条」を紹介します。

- | | |
|-----------------|-----------------|
| ① 自分のことは自分でさせる | ⑥ 上手にしかる |
| ② めあてを与える（持たせる） | ⑦好きなことに熱中させる |
| ③ やったことをまず認める | ⑧ 失敗を許す |
| ④ たまには困難を与える | ⑨ 親の『やる気』はほどほどに |
| ⑤ 上手にほめる | ⑩ 明るく暖かい家庭づくり |



いかがですか？考えさせられるものがありますね。本校のめざす、ひとりだちにつながるものも多くあります。親として、教師として、子どもたちの『やる気』を育て継続していけるように、励ましの声かけや支援をしていきたいものです。

6月になります。楽しみにしていた運動会も終わりました。次の目標をもたせ、やる気を持って意欲的に学校生活を送れるように、教職員一同、全力で取り組んで参ります。

クリーン運動

5月1日(月)中休みにクリーン運動を行いました。グラウンドやグラウンド周辺、さくら公園のゴミ拾いです。普段遊んでいる公園や運動会で使う会場をきれいにしました。今回は例年に比べるととてもゴミの量が少なかったです。春先には、地域の方、用務員さん、児童も落ちているゴミを拾ってくれていました。これからもみんなできれいに使いましょう。



1年生を迎える会

5月12日(金)に児童会行事「1年生を迎える会」を行いました。2年生以上の児童全員で1年生が桜小の一員となった歓迎の気持ちを表そうと、それぞれの学年で役割を分担して取り組みました。3、4年生で作ったアーチの中を2年生と手をつないだ1年生が入場しました。6年生は、事前に作ったプレゼントを1年生へ渡しました。5年生は1年生の手を引き退場しました。



お返しに1年生からお礼の言葉がありました。会の中では児童会が考えたゲームを全校で楽しむなどとても有意義な会となりました。

交通安全教室&自転車教室

5月10日(水)、交通安全指導員の方を講師としてお招きし、1年生を対象にした交通安全教室と、3年生を対象にした自転車教室を開催しました。



交通安全教室では、実際に外に出て横断歩道の安全な渡り方や歩道がない道路を歩くときに注意すること等の実技指導、自転車教室では、交通ルールや安全な自転車の乗り方、乗る前の点検の仕方等を映像資料を使って教えていただきました。

登下校や放課後に道路を歩くときや自転車に乗る際には、今回学んだことを実践して交通安全に気をつけてほしいと思います。学校でも命を守る交通安全指導を今後も続けていきます。

※ 裏面には自転車利用時のヘルメット着用に関わるリーフレット掲載しました。ご参照ください。

運動会

5月27日(土)に「桜小運動会」を実施しました。絶好の運動会日和の中、みんないつも以上の力を発揮し、活躍していました。これまで上級生を中心にたくさん練習してきた成果も発揮できたと思います。今年度はアフターコロナ時代の運動会として、新しいスタイルの運動会を考えてみました。いかがでしたでしょうか。保護者の皆様におかれましても、観覧等ご協力いただき、ありがとうございました。
～運動会総練習より～

